

EXPÉRIMENTATION DE LA PRÉVENTION DU DOS EN MILIEU SCOLAIRE : L'ABUS DE POUVOIR FUNESTE DE L'ADMINISTRATION !

Depuis que la prévention a obtenu son ministère en 2023, l'engagement en faveur de la santé publique avait suscité de grands espoirs. C'est donc avec une profonde consternation que les représentants syndicaux ont appris la décision soudaine d'interrompre l'extension de l'expérimentation dédiée à la prévention des troubles rachidiens dans les écoles. Ce programme, essentiel pour la détection précoce des troubles rachidiens, mais aussi pour l'éducation à l'importance de l'activité physique chez les jeunes, avait montré des signes prometteurs d'impact positif sur la santé de nos enfants. Cette expérimentation, initialement proposée dans 3 départements, s'étend chaque année (13 départements en 2023-2024) et devait être proposée dans 24 départements à la rentrée scolaire 2024/2025.

De façon unilatérale et sans motif, la DGESCO* a décidé de bloquer l'extension de l'expérimentation et de continuer avec les départements existants. Ce blocage est d'autant plus surprenant que les expérimentations en cours avec d'autres professions ne sont, elles, pas bloquées. Il est essentiel d'ajouter que, en période de gouvernement démissionnaire, l'administration n'a aucune légitimité pour prendre des décisions aussi lourdes de conséquences, remettre en cause la continuité des actions entreprises pour le bien-être de nos enfants.

Cette annonce de dernière minute entraîne un coup d'arrêt sur un projet déjà lancé et pour lequel des moyens ont été engagés de la part de toutes les parties prenantes :

- Les comités départementaux s'étaient déjà réunis sur proposition des caisses primaires d'assurance maladie (CPAM), dans certains nouveaux départements ;
- Les formateurs des nouveaux départements étaient en cours de formation ;
- Les syndicats avaient sollicité et recruté dans ces départements les kinésithérapeutes motivés pour participer à cette expérimentation ;
- Les CPAM ont été dotées financièrement en vue de l'extension de cette expérimentation.

Cet arrêt est d'autant plus incompréhensible que cette expérimentation est une véritable réussite avec des taux de satisfaction très élevés que ce soit chez les enseignants, les professionnels de santé, les élèves et leurs parents.

Nous exigeons que l'extension de l'expérimentation sur la prévention des troubles rachidiens en milieu scolaire soit réalisée comme initialement prévu. Il est inacceptable que la santé de nos enfants soit compromise par des blocages administratifs ou des intérêts corporatistes. Nous appelons à une mobilisation de toutes les parties prenantes pour que la prévention s'applique au-delà des annonces et que la santé des enfants reste une priorité absolue.

François RANDAZZO
PRÉSIDENT D'ALIZÉ



Sébastien GUÉRARD
PRÉSIDENT DE LA FFMKR



Guillaume RALL
PRÉSIDENT DU SNMKR

